

Oradour sur Glane



Alors voilà, nous y sommes. Dans une ambiance froide et pesante comme si les murs criaient encore la douleur des victimes, ternis par les flammes, les murs tiennent encore debout.

Lors de ma visite, je marchais dans ce village, cherchant mes pas tellement je ne savais pas où me mettre, chargé par l'histoire des habitants mais, porté par le courage de certains, j'ai pu aller au bout de la visite d'Oradour sur Glane.

Là où vous voyez un simple escalier en pierre, moi je vois un appel à la liberté et un passage dans le monde des morts. La puissance que dégage cet escalier est indescriptible : il est le cheminement d'une vie, la première marche étant la naissance, la dernière, la mort. Ce drame, il l'a vécu et il a porté les âmes de ce village.

Cette journée je m'en souviens et je m'en souviendrai parce qu'il est important de se souvenir : « SOUVIENS TOI », c'est une inscription qu'on peut lire non loin de cet escalier qui m'a tout autant marqué parce qu'elle est puissante et qu'elle symbolise tout l'enjeu de la mémoire.

C'est avec la gorge nouée que je suis parti d'Oradour et cet escalier que je ne peux oublier m'accompagnera toute ma vie.